

Los autores

Jaime Breilh. Médico cirujano (Universidad Central de Ecuador, UCE), Maestro en Medicina Social (UAM-X) y especialista en epidemiología y estadística (Escuela de Higiene y Salud Pública, Universidad de Londres). Profesor-investigador de las maestrías en Investigación y Administración en Salud y Salud Ocupacional de la Facultad de Ciencias Médicas (UCE), fundador y primer director ejecutivo del Centro de Estudios y Asesoría en Salud de Quito, Ecuador, del cual es miembro activo. Ha recibido diversos premios y reconocimientos por su trabajo de investigación y docencia, forma parte del consejo editorial de prestigias revistas internacionales, es asesor y consultor de diversos organismos nacionales e internacionales y tiene una extensa obra publicada tanto en Ecuador como en el extranjero sobre teoría, metodología y resultados de investigación de las relaciones entre las ciencias sociales y la salud.

Martín Acosta Fernández. Licenciado en Psicología. Universidad de Guadalajara. XIV Generación 1982-1986. Diplomado en Docencia Universitaria. Universidad de Guadalajara 1991. Maestro en Psicología del Trabajo. Universidad Autónoma de Querétaro. IV Generación 1992-1994. Institución laboral: Centro Universitario de Ciencias de la Salud. Universidad de Guadalajara. Departamento de Ciencias Sociales. Departamento de Psicología Básica. Líneas de investigación: Salud mental en el trabajo. Desempleo y Salud Mental 1998. Estudio Binacional México-Venezuela sobre Economía Informal y Salud Ocupacional en colaboración con la Universidad de Guadalajara y la Universidad Nacional Experimental de Guyana. Enero 2000.

Esther Moncarz. Licenciada en psicología, egresada de la Universidad de Buenos Aires. Integrante de la mesa coordinadora de la Red Nacional por la Salud de la Mujer-Argentina. Psicóloga clínica. Coautora de *Estudios sobre la subjetividad femenina* y *El malestar de las mujeres*. Autora de *La crisis de infertilidad y las técnicas de fertilización asistida*. *Vivir cansada*. Docente invitada en diversas cátedras de grado y posgrado.

Jorge Ignacio Sandoval Ocaña. Licenciado en Psicología en la ENEP-Zaragoza, UNAM. Maestría en Psicología del Trabajo, Facultad de Psicología de la Universidad Autónoma de Querétaro. Diplomado Binacional México-Cuba en Diagnóstico Psicolaboral. Profesor Asociado "C" Tiempo Completo Definitivo en el área de Psicología Social de la Carrera de Psicología de la Facultad de Estudios Superiores Zaragoza. Líneas de trabajo: Integridad-alteración mental y trabajo, psicología del trabajo. Asesor sindical en salud en el trabajo. Integrante de la Sociedad Mexicana de Medicina del Trabajo.

Alfredo Guerrero Tapia. Licenciado en Psicología por la Universidad Nacional Autónoma de México. Profesor de tiempo completo en la Facultad de Psicología de la UNAM. Profesor invitado en la Maestría de Psicología del Trabajo de la Universidad Autónoma de Querétaro y en la Maestría de Psicología Social de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla. Creador de la Maestría en Psicología del Trabajo de la UAQ Coautor del libro *Psicología del trabajo. Nuevos desarrollos teórico-empíricos*. Ha publicado diversos artículos de psicología educativa, política educativa, psicología laboral y psicología social. Actualmente realiza investigaciones en el campo de las representaciones sociales y la psicología política.

Susana Martínez Alcántara. Licenciada en Psicología, Escuela Nacional de Estudios Profesionales-Zaragoza, 1977-1981. Maestra en Medicina Social. Universidad Autónoma Metropolitana-Xochimilco. 1986-1987. Actualmente es Profesora-investigadora de la Maestría en Ciencias en Salud en el Trabajo. Universidad Autónoma Metropolitana-Xochimilco. División de Ciencias Biológicas y de la Salud. Departamento de Atención a la Salud. Docente de la Maestría en Psicología del Trabajo de la Universidad Autónoma de Querétaro, en la Facultad de Psicología, desde 1989. Líneas de investigación: Desde 1987 Salud de los trabajadores, con énfasis en el campo de la Salud Mental en el Trabajo. Participación en diversos proyectos de investigación realizados en el sector siderúrgico, refresquero, periodístico y en el sector docente básico y universitario.